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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

За неделю на Таймыре зафиксирован 31 случай заболевания COVID-19 
По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 

потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за неделю на Таймыре 
зафиксирован 31 случай заболевания коронавирусом, всего с начала пандемии 
подтверждено 1 500 случаев. 

В Норильске за аналогичный период подтверждено 182 новых случаев заболевания 
COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 7 888 норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 166 863 лабораторно подтвержденных 
случая заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки – 
642 случая заболевания. 

 
Краевое руководство проверило готовность станции водоочистки в Хатанге 

В селе Хатанга Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района завершили 
строительство станции второго подъема с комплексом очистки и обеззараживания холодной 
воды. Накануне выполненные работы по возведению объекта проинспектировали 
заместитель министр промышленности, энергетики и жилищно-коммунального хозяйства 
Красноярского края Евгений Гаврилов и глава Таймыра Евгений Вершинин. Строительство 
станции шло в течение двух лет. Работы выполнялись по федеральному проекту «Чистая 
вода» нацпроекта «Жилье и городская среда». На эти цели из бюджетов всех уровней 
направили 72,6 млн рублей. 

Ввод станции позволит закрыть проблему с низким качеством питьевой воды, 
поступающей в сеть из открытого водозабора в дома жителей села. Пропускная способность 
объекта составит 3,2 тысячи кубометров воды в сутки. 

В состав построенного комплекса очистки воды входит ряд объектов. Здание 
водоподготовки, в которой установлено основное технологическое оборудование: насосы, 
современная система фильтрации, ультрафиолетовые очистители и другое оборудование. 
Здание операторной для размещения специалиста, отвечающего за технологические 
процессы. К зданиям проложена вся необходимая инженерная инфраструктура. Для 
электроснабжения объектов установлены дизельная электростанция и две 
трансформаторные подстанции… 

 «Таймыр» 
 

На Таймыре сокращается популяция северных оленей 
Ученые государственного заповедника «Центральносибирский» подвели итоги учета и 

исследования территориального размещения таймырской популяции дикого северного оленя. 
Общая численность животных составила 241,6 тысячи. В 2019 году, по данным 

Минприроды, популяция оленей составляла 400–500 тысяч особей, а двадцать лет назад – 
около миллиона. 

Напомним, учет проводили в два этапа. Весной эксперты работали на территории 
Эвенкийского муниципального района в местах зимовки животных, а летом – на территории 
Таймырского муниципального района. 

Ученые предложили законодательно сократить нормативы на добычу дикого оленя – на 
ближайшие пять лет установить лимит на уровне 2,5 процента – и распределить квоты по 
общедоступным угодьям около поселков с основным населением коренных малочисленных 
народов. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
«ВодоходЪ» поднял цены на круизы между Красноярском и Дудинкой. Не для всех 

Максимальная стоимость участия в таком туре теперь превышает 1 млн рублей. Хотя 
минимальная цена (и не только в этом круизе), пусть незначительно, но снизилась. 
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#  Круизный оператор «ВодоходЪ» открыл продажи туров по Енисею на 
теплоходе «Максим Горький». Предложение опубликовано на сайте компании. 
  В 2022 году оператор планирует провести 10 таких туров: 
    четыре по маршруту Красноярск—Енисейск—Галанино—Красноярск, четыре дня; 
    три по маршруту Красноярск—Бахта—Красноярск, восемь — девять дней; 
    три по маршруту Красноярск-Дудинка, 10 — 11 дней. 

Минимальная цена участия в первом из них составляет 57,5 тысяч рублей, во втором 
— 192,4 тысячи рублей, а в третьем — 375,1 тысячи рублей. Примечательно, что в первом и в 
последнем случае стоимость тура чуть снизилась по отношении к тому, что было в 2021-м — 
на 1,5 тысячи и 4,6 тысячи рублей. А вот максимальная цена участия в круизе из Красноярска 
в Дудинку увеличилась с 813,3 тысячи рублей до 1,017 млн (+25%). 
  В следующем году «Максим Горький» начнет свою навигацию 19 мая — он отправится 
в круиз выходного дня по маршруту Красноярск—Енисейск—Галанино—Красноярск. Первое 
путешествие до Бахты и обратно стартует 27 мая. А в первое плавание до Дудинки теплоход 
пустится 5 июня. Закончится круизный сезон 2022 года для «Водохода» четырехдневным 
туром в начале октября. 

Деловой квартал 
 
Сегодня введена в эксплуатацию ледовая переправа через реку Дудинка 

20 декабря на Таймыре введена в эксплуатацию ежегодно восстанавливаемая ледовая 
переправа через реку Дудинка (от нулевого причала до посадочной площадки «Дудинка»). 
Она используется для перевозки пассажиров с посадочной площадки «Дудинка» и будет 
действовать в зимний период 2021-2022 годов. 
 По информации управления транспорта, информатизации и связи администрации 
муниципального района, переправа имеет протяженность 450 метров и ширину 20 метров. 
Подрядчиком по ее устройству и содержанию выступил индивидуальный предприниматель 
Анатолий Малачинский. 

Накануне на ледовой переправе работала комиссия по её приемке, в состав которой 
вошли представители администрации муниципального района, подрядной организации, 
сотрудники ОГИБДД по Таймырскому району. 
 По произведенным комиссией замерам льда было установлено, что его толщина 
располагает к проезду легкового транспорта весом до 5 тонн. Установлен регламент работы 
ледовой переправы - с 8:00 до 18:00 часов в рабочие дни. 

«Таймыр» 
 
В копилке дудинских борцов — 40 медалей 

В минувшую субботу в Доме физкультуры МАУ «Дудинский спортивный комплекс» 
прошел традиционный открытый новогодний турнир по греко-римской борьбе среди юношей в 
возрасте от 8 до 14 лет. 

В соревнованиях приняли участие 67 спортсменов из города Дудинки и Кайеркана. 
Ребята состязались в трех возрастных группах: 2007-2008, 2009-2010, 2011-2012 годов 
рождения. 

Всего было разыграно 17 комплектов наград. В личном зачете дудинские спортсмены 
пополнили копилку медалей двенадцатью наградами за третье место, семнадцатью — за 
второе и одиннадцатью — за первое место. 

На торжественной церемонии закрытия все участники турнира получили сладкие 
новогодние подарки, а победителям и призерам были вручены медали и грамоты. Главным 
судьей соревнований выступил Юрий Солодовников. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Валентина Матвиенко: «Я уверена, что мы сможем сделать перезагрузку Норильска» 

В Совете Федерации прошло совещание, посвященное реализации комплексного плана 
социально-экономического развития Норильска. В заседании приняли участие председатель 
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Совета Федерации Валентина Матвиенко, президент компании «Норникель» Владимир 
Потанин, губернатор Красноярского края Александр Усс, старший вице-президент, 
руководитель Норильского дивизиона «Норникеля» Николай Уткин, глава города Дмитрий 
Карасев и другие представители региональной и федеральной власти и топ-менеджеры 
компании. 

Во время встречи Владимир Потанин напомнил, что в феврале этого года между 
Минвостокразвития РФ, «Норникелем», правительством Красноярского края и 
муниципалитетом было подписано четырехстороннее соглашение о социально-
экономическом развитии Норильска. Объем его финансирования до 2024 года и перспективу 
до 2035 года составляет 120,1 миллиарда рублей. Из них 81,3 миллиарда предоставит 
«Норникель». Комплексный план развития города 14 декабря утвердили и в правительстве 
РФ. 

…В свою очередь Александр Усс отметил, что по решению Владимира Потанина до 2035 
года помимо 81,3 миллиарда рублей компания направит на развитие города дополнительно 
150 миллиардов рублей. 

…Глава города Дмитрий Карасев рассказал, что программа обновления Норильска 
предполагает возведение двух многоэтажных жилых домов на улице 50 лет Октября, 35 
многоэтажек в Оганере (три из них – до 2024 года), 41 малоэтажного дома в Центральном 
районе и Талнахе (десять из них – до 2024 года). Также до 2024 года снесут семь аварийных 
многоквартирных домов, три из которых начнут демонтировать в первом квартале 2022 года. 

Кроме этого, комплексный план развития Норильска включает реформирование и 
модернизацию ЖКХ: термостабилизацию грунтов под жилыми домами и соцобъектами, 
реконструкцию коллекторного хозяйства, а также модернизацию кабельных линий и ремонт 
трансформаторных подстанций. 

По словам Дмитрия Карасева, особая роль в комплексном плане отведена созданию 
общественных территорий. В этом году уже обустроили три общественные и три дворовые 
территории. «Для комфорта жителей в наших суровых климатических условиях в этом году 
мы ввели в эксплуатацию десять теплых остановок. В ближайшие три года мы установим еще 
50 современных теплых павильонов», – сказал Дмитрий Карасев. 

В завершение совещания председатель СФ Валентина Матвиенко поблагодарила 
«Норникель» за проделанную работу. 

   «Я благодарю руководство «Норникеля» за понимание. Идет взаимодействие с 
властями Красноярского края и мэра. Я уверена, что мы сможем сделать перезагрузку 
Норильска», – заключила Валентина Матвиенко. 

 «Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
2021 год вновь стал рекордным в новейшей истории Норильского аэропорта по 
количеству обслуженных пассажиров 

Прошлый год, несмотря на ситуацию с пандемией, к декабрю позволил вернуться к 
показателю в 500 тысяч обслуженных пассажиров. В этом году общий пассажиропоток 
норильской воздушной гавани вырос на рекордные 80-90 тыс. человек. 

В конце 1990-х и начале 2000-х годов норильчане стали чаще летать. Последующее 
падение пассажиропотока, по словам начальника службы организации перевозок норильского 
аэропорта Елены Побережец, случилось из-за миграции населения. Лишь в последние годы 
ситуация стала поправляться: число пассажиров стало вновь увеличиваться, в том числе в 
праздники и на каникулах. 

Помимо снятий ограничений на перелеты свою роль сыграло то, что в этом году список 
перевозчиков аэропорта пополнила новая авиакомпания, а базовый перевозчик NordStar 
добавил сразу несколько новых направлений в свою маршрутную сеть. Всё это позволило 
увеличить количество обслуженных пассажиров до 510 тысяч уже к октябрю. Но настоящим 
стимулом к росту пассажиропотока, безусловно, стали перевозки в рамках новых 
стратегических проектов компании «Норникель». Общий прогноз по пассажиропотоку к концу 
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года составляет порядка 587-590 тысяч человек. Кстати, майские и ноябрьские 
каникулы, давшие рост перевозок по всей стране, практически никак не сказались на 
показателях норильского аэропорта… 

 «Заполярная правда» 
 
"Норникель" инвестирует в развитие энергоинфраструктуры до 2030 года 600 млрд 
рублей 

Компания "Норильский никель" планирует инвестировать в развитие энергетической 
инфраструктуры на севере Красноярского края до 2030 года 600 млрд рублей. Такие данные 
содержатся в докладе старшего вице-президента компании Сергея Дубовицкого, 
представленном на совещании по развитию Норильска в Совете Федерации. 

"Словом, беспрецедентная, [так] можно охарактеризовать нашу комплексную программу 
по модернизации энергетического хозяйства. Речь идет и о строительстве новых 
энергоблоков, новых объектов газотранспортной системы. Одних только линий 
электропередачи мы планируем построить более 1 тыс. км", - сообщил он, выступая на 
совещании. 

Согласно данным презентации, объем инвестиций в реализацию проектов, 
расположенных на севере Красноярского края, может составить 600 млрд рублей до 2030 
года. На эти деньги планируется, помимо прокладки новых ЛЭП, строительство четырех 
энергоблоков на двух ТЭЦ в Норильске, замена всех пяти гидроагрегатов на Курейской ГЭС, 
прокладка нового газопровода от Пеляткинского до Мессояхского месторождения и 
модернизация газопровода от Мессояхи до Норильска. Помимо этого, в рамках реализации 
программы в 2021 году была завершена замена семи гидроагрегатов Усть-Хантайской ГЭС. 

ТАСС 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Доходы бюджета Красноярского края в трехлетний период превысят 1 трлн рублей 
Доходная часть бюджета Красноярского края в 2022-2024 годах в сумме превысит 1 трлн 

рублей, сообщил губернатор региона Александр Усс. Об этом пишет ТАСС. 
«Полагаем, что доходная часть бюджета будет увеличиваться. В основе таких 

предположений лежит, прежде всего, растущий инвестиционный потенциал Красноярского 
края, реализация комплексного инвестиционного проекта «Енисейская Сибирь». Поэтому мы 
считаем, что за предстоящую трехлетку Красноярск (Красноярский край — прим. ТАСС) 
получит как минимум триллион в доходы своего бюджета», — сказал Усс. 

По его словам, уже сейчас это дает основания пересматривать программу строительства 
социальных объектов. Год назад планировалось около 100 таких объектов, теперь власти 
уверены, что эту цифру можно удвоить. 

«Первые корректировки [бюджета], скорее всего, пройдут в первом квартале и это будут 
корректировки позитивного плана», — сказал Усс, отметив, что это позволит увеличить 
расходную часть краевой казны за счет свободных остатков на счетах в несколько 
миллиардов рублей. 

В начале декабря Законодательное собрание Красноярского края приняло бюджет 
региона на 2022 год и плановый период 2023-2024 года. Доходы в следующем году составят 
порядка 310,1 млрд рублей, в 2023 году — увеличатся до 317,1 млрд рублей, в 2024 году 
власти региона планируют выйти на бездефицитный бюджет с доходами и расходами 
равными 325,1 млрд рублей, пишет издание.  

press-line.ru 
 
В Красноярский край приехало на 20 % больше мигрантов 

Красноярские статистики подготовили данные по миграции населения в регионе за 
период январь-октябрь 2021 года. В целом, за текущий период миграционный прирост 
составил 8 420 человек. 
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Из других регионов России в край прибыли 30 444 человека (на 5,9 % больше, 
чем за 10 месяцев 2020 года), выбыли — 31 993 человека (на 8,2 % больше значения 
предыдущего года). 

Особо привлекательным для красноярцев оказался Краснодарский край. С южным 
регионом сложилось самое значительное отрицательное сальдо миграции — 1 465 человек 
(выбыли на юг 2 902 человека, прибыли — 1 437 человек). Красноярский край для переезда 
чаще всего выбирали жители соседних сибирских регионов. Самое большое положительное 
сальдо отмечено в миграционном обмене населением с Иркутской областью — 1 377 человек 
(прибыли 3 807 человек, выбыли 2 430 человек). 

Из зарубежных стран в край прибыли 15 968 мигрантов (больше на 19,7 %, чем годом 
ранее). Пределы России покинули 5 999 человек (на 43,4 % меньше показателя предыдущего 
года). Красноярский край для жительства чаще всего выбирали граждане Таджикистана. С 
этой страной сложилось самое большое положительное миграционное сальдо — 4 025 
человек (прибыл 5 681 человек, выбыли 1 656 человек). Самое значительное отрицательное 
сальдо (-43 человека) отмечено в миграционном обмене населением с Германией (выбыли из 
края 92 человека, прибыли 49 человек). 

Место своего жительства внутри региона с начала года сменили 62 049 человек. 
newslab 

 
В Красноярском крае продолжает расти количество предпринимателей и самозанятых 

В течение последних четырех месяцев в Красноярском крае отмечается стабильный 
рост количества субъектов малого и среднего предпринимательства — их стало больше на 3 
893. Сейчас в регионе работают более 104 тысяч представителей малого и среднего бизнеса. 

Также в 2021 году резко увеличилось количество самозанятых, в том числе, за счет 
«перетока» из числа МСП. Уже более 60 тысяч жителей края выбрали для работы 
специальный налоговый режим «Налог на профессиональный доход». В этом году их стало 
больше на 30 тысяч. 

«Устойчивости в секторе МСП и самозанятых удалось достичь благодаря оперативным 
антикризисным мерам налоговой и финансовой поддержки, принятым в соответствии с 
поручениями губернатора, — отмечают в агентстве развития малого и среднего 
предпринимательства края. — Данная поддержка дополнила федеральные меры для 
пострадавших отраслей. В текущем году также стали проще условия предоставления бизнесу 
различных организационных, консультационных услуг и льготных микрозаймов в центрах 
„Мой бизнес“, которые работают в крае в рамках нацпроекта „Малое и среднее 
предпринимательство“. Существенной для начинающих предпринимателей и самозанятых 
стала поддержка в виде заключения социального контракта». 

Как рассказала руководитель агентства Татьяна Бочарова, до начала пандемии в 
регионе вели деятельность более 106 тысяч субъектов МСП, но при этом в крае не было 
института самозанятых. «А сегодня мы комплексно анализируем уже эти две категории, так 
как государство поддерживает и тех, кто только начинает свое дело, и бизнес, который уже 
прочно закрепился, в том числе, на международных рынках. Видим, что в целом по 
количеству бизнесов различных масштабов в регионе мы вышли на допандемийный уровень. 
В следующем году важно удержать эту положительную динамику, в том числе, за счет 
дополнительных мер поддержки», — отметила она. 

Всего различными мерами поддержки в крае за два пандемийных года воспользовались 
около 50 тысяч предпринимателей, а их объем с учетом налоговых льгот превысил 13 млрд 
рублей. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

На "Госуслугах" с 2022 года станут доступны еще более 100 региональных сервисов 
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Еще более 100 региональных сервисов для граждан и бизнеса станут доступны на 
едином портале госуслуг с 2022 года. Об этом заявил премьер-министр РФ Михаил 
Мишустин, открывая совещание со своими заместителями. 

"Правительство продолжает расширять список услуг, которые можно будет получить 
через единый портал. Со следующего года там появится еще более 100 региональных 
сервисов, предназначенных для граждан и бизнеса", - отметил он. Постановление об этом 
уже подписано, добавил глава кабмина. 

Премьер напомнил, что раньше такие сервисы были доступны лишь на онлайн-
площадках самих регионов и сайтах профильных ведомств или вовсе не предоставлялись в 
электронной форме. Речь идет о некоторых пособиях на детей, о проведении техосмотра 
автомобилей, приеме налоговой декларации и ряде других услуг. 

"В том числе - регистрация прав на недвижимость. Это удобно: тем, кто купил дачу или 
участок, не нужно будет лишний раз отпрашиваться на работе, чтобы поехать [для 
оформления документов] в другой иногда город", - пояснил Мишустин. 

Регионы смогут разместить на едином портале и дополнительные услуги, продолжил он. 
Например, по аттестации школьных учителей, оформлению заявок на социальное 
обслуживание, предоставлению бесплатного жилья. "Изменения, которые проводит 
правительство в этой сфере, направлены на формирование простой и удобной цифровой 
среды, чтобы люди могли оформить почти все значимые услуги в электронном формате", - 
рассказал председатель правительства. 

Он пояснил, что это одна из задач, которые нужно решить для достижения национальных 
целей развития, установленных президентом России Владимиром Путиным. "Жителям 
различных регионов нашей страны больше не нужно будет тратить время и силы на хождения 
по инстанциям. И конечно, так - в период пандемии - меньше рисков для здоровья", - 
подытожил премьер. 

ТАСС 
 

В ВОЗ заявили об изменении ситуации с COVID-19 в России в лучшую сторону 
Ситуация с коронавирусом в России изменилась в лучшую сторону, заявила 

представитель Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ) Мелита Вуйнович. 
"Мы абсолютно согласны с оценкой, которую делает Роспотребнадзор. Видны хорошие 

знаки", - сказала она в эфире телеканала "Россия 24". Несмотря на улучшение показателей, 
"абсолютно успокаиваться" пока нельзя, считает Вуйнович. 

Ранее глава Минздрава Михаил Мурашко заявил, что более 62 процентов россиян 
старше 60 лет уже получили хотя бы первую прививку от коронавируса. 

В России массовая вакцинация проводится с января этого года. Привились уже свыше 70 
миллионов россиян, уровень коллективного иммунитета достиг 58%. 

«Российская газета» 
 

Вакцинацию подростков от ковида внесли в календарь прививок 
Минздрав России утвердил календари профилактических прививок и по эпидпоказаниям. 

Соответствующий приказ опубликован на официальном интернет-портале правовой 
информациию. 

В календарь включены прививки и от коронавируса. В частности, к приоритету первого 
уровня для обязательной вакцинации относятся лица в возрасте 60 лет и старше, с 
хроническими заболеваниями. 

В календарь профилактических прививок по эпидпоказаниям также включена вакцинация 
подростков 12-17 лет. Несовершеннолетние подлежат вакцинации исключительно 
добровольно и при наличии письменного заявления одного из родителей. 

Вести 
 

Мутко предсказал остановку цен на жилье в регионах 
Цены на жилье в 2022 году «войдут в нормальный цикл» и будут расти не более чем на 

уровень инфляции, а в некоторых регионах, с небольшим спросом на жилье, рост цен может 
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остановиться. Такой прогноз дал в интервью РБК гендиректор госкомпании «Дом.РФ» 
Виталий Мутко. 

Регионы, в которых цены могут перестать расти, он не назвал. Такой прогноз, по мнению 
Мутко, реализуется, если меры правительства и Центрального банка остановят рост 
инфляции. 

К концу сентября цены на жилье на первичном рынке в России, по подсчетам Росстата, 
выросли на 22% в годовом выражении — до 93,5 тыс. руб. за 1 кв. м. Резкий рост цен на 
жилье начался в прошлом году после введения в апреле ипотечной программы с 
субсидируемой ставкой 6,5%. Мутко подчеркивает, что рост произошел не только из-за 
введения льготной ипотеки, но из-за роста себестоимости строительства и стоимости 
рабочей силы. 

По прогнозам Мутко, изменение программы льготной ипотеки на новостройки в этом году 
(ставка по программе 1 июля была повышена до 7%, а кредитный лимит для всех регионов 
ограничен 3 млн руб.) и в целом рост ставок по ипотеке после повышения ключевой ставки 
приведут к замедлению выдачи ипотеки в 2022 году. «Дом.РФ», по словам его гендиректора, 
ожидает, что в следующем году будет выдано 1,4 млн ипотечных кредитов. За 11 месяцев 
2021 года уже выдано около 1,7 млн кредитов, в целом в госкомпании ожидают, что по итогам 
года ипотеку оформят 1,9 млн раз. 

При этом Мутко не ждет резкого падения спроса на жилье: «По сути дела, сегодня 
количество договоров долевого участия не уменьшается. И я считаю, что в следующем году 
это приблизительно так же будет. Льготная ипотека замещена была рыночной и семейной. 
Небольшие колебания, в 6–7%, могут быть». 

РБК 
 

Трудовым мигрантам в России будут выдавать патенты в виде карты с чипом 
В России трудовым мигрантам начнут выдавать патенты на работу в виде карты с чипом, 

который содержит электронное изображение лица и отпечатки двух пальцев рук. Об этом 
сообщает ТАСС, ссылаясь на приказ, подписанный главой МВД России Владимиром 
Колокольцевым. 

В документе говорится об утверждении патента в форме карты с электронным 
носителем информации, выдаваемого иностранному гражданину или лицу без гражданства, 
прибывшему в Россию в порядке, не требующем получения визы. Приказ вступает в силу с 29 
декабря этого года. 

Отмечается, что размер патента-карты будет 8,5 на 5,3 см. На лицевой стороне будут 
размещены фотография, серия и номер патента, ФИО владельца, дата рождения, 
гражданство, серия и номер документа, удостоверяющего личность, профессия и ИНН. На 
оборотной стороне будет указан субъект РФ, на территории которого его владелец работает, 
данные, кем и когда выдан документ, а также электронный носитель информации в виде 
микросхемы с бесконтактным интерфейсом, содержащий биометрические персональные 
данные. 

Как следует из данных Центробанка, из России в страны СНГ частные лица отправляют 
6,2 миллиарда долларов ежегодно. Основная часть этой суммы - заработки трудовых 
мигрантов, которые они посылают домой. 97,4% иностранных работников оказывают помощь 
семье таким способом. Остальные или возят сами, или передают через земляков, рассказали 
в Федерации мигрантов России. По данным экспертов, за первые 10 месяцев этого года 
переведено уже больше 6,24 миллиарда долларов, то есть за год сумма может превысить 7,5 
миллиарда. 

«Российская газета» 
 

Глава Минцифры Шадаев: проект указа об электронном паспорте внесут в Кремль на 
этой неделе 

Министр цифрового развития, связи и массовых коммуникаций Максут Шадаев сообщил, 
что в России сняли все разногласия по проекту указа о цифровых паспортах. На этой неделе 
он будет передан в Кремль на рассмотрение президента, передает РИА Новости. 
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«Сняли все разногласия. Все урегулировали», — сказал глава ведомства. 
В октябре Шадаев заявил, что электронные паспорта планируется начать выдавать 

гражданам в трех регионах России до конца 2022 года. «Паспорт у нас будет представлен в 
двух видах — собственно смарт-карта, которая должна заменить традиционный для всех 
бумажный паспорт, на чипе этой смарт-карты будут записаны необходимые сведения», — 
пояснил он. 

Второй вариант будет представлен в виде приложения на телефоне, которое позволит в 
отдельных случаях не показывать смарт-карту, а показывать QR-код, который будет 
подтверждать право лица на совершение определенных действий, рассказал Шадаев. 

Лента.ру 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Путин слил НАТО 
Как же я «обожаю» это бесконечное нытьё про «Путин слил» и «Надо было бахнуть, а не 

бахнули». Давайте я перечислю, для полноты картины, всё, что (по их мнению) Путин слил. 
Донбасс. Сливает восьмой год, непрерывно. Республики давно в рублёвой зоне, около 

миллиона человек получило российское гражданство, работают «ДМЗ», «Стирол» и другие 
крупнейшие предприятия, но упоротые всего этого не видят. У них «Путинслил!». 

Вопросы типа «А что, над Донецком уже украинский флаг?» их не пробивают. Они тебя 
просто предают проклятью, обещают встретить/пытать/убить «как пособника злочинной 
влады» и продолжают нести свой сектантский бред. 

Курилы. Если верить этой секте, то Лавров чуть ли не на коленях упрашивал японцев 
«Заберите острова, всем святым прошу! Мы вам острова, а вы попросите у западных хозяев, 
чтобы не сильно нас ругали!». Именно так и было, уроженец дальнего села в Киевской 
области ведь не может врать. Он ведь под столом в это время сидел. Или нет? 

И только Игорь Гиркин с плакатом и рэпчик Кости Сёмина помешали Лаврову отдать 
острова. Спасители, кормильцы, отцы родные! Самое страшное, что находятся такие, кто в 
это верит (к счастью, таких немного). 

Золото. Всё золото вывезли в Лондон (как вариант – в США). Все 240 тысяч тонн. И не 
важно, что за всё время существования человечества такого количества золота не добыто, 
что золотой запас США считается в районе 8 тысяч тонн – Путин всё равно вывез из России 
240 тысяч тонн, или даже все триста. Математика – москальская лженаука! Логику вообще в 
подвалах Лубянки придумали… 

Путин продал всё золото мира. Потом купил и снова продал, но уже дороже. 
И заводов он закрыл сто тысяч. И не важно, что их в России всего 17 тысяч (а в 1991-м 

году и вовсе было 13,4 тысячи). Закрыл-то он 100! Так в «Яндекс-Дзен» пишут анонимные 
авторы, то есть самый надёжный источник в мире. 

Путин слил Дерипаску. Ну, это я так называю. А некоторые орут, что «ЦБ не 
самостоятельный, во всём слушается МВФ». При этом делает прямо противоположное тому, 
что рекомендует МВФ, но кого нынче интересуют скучные факты? 

Одному не слишком эффективному менеджеру, который когда-то пытался зажилить у 
Путина ручку, очень нужны дешёвые кредиты. И поэтому он проплачивает ряду блогеров, 
чтобы те вопили о необходимости снижения учётной ставки (по странному совпадению, МВФ 
тоже рекомендует снижать ставку). 

Может я ещё что-то забыл из этого списка, потому что уже давно привык к вою на 
болотах, где Бэрримор кормит всепропальщиков овсянкой, как к фоновому жужжанию (форме 
белого шума) и не обращаю внимания. Но последние события меня всё-таки слегка 
возмутили. Россия, если кто не заметил, выдвинула США ультиматум. 

Формально он называется «проект Договора о гарантиях безопасности между РФ и 
США», но пусть название никого не смущает. По сути это именно ультиматум. Причём 
достаточно односторонний. США должны убраться из значительной части Европы и ещё 
более значительно ограничить активность НАТО, а взамен бусики. То есть Россия, по факту, 
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остаётся на тех же позициях, на которых была до сих пор (максимум, может убрать 
«Искандеры» из Калининграда, но это не точно). 

Тот самый случай, когда «Путин слил». Уточню: Путин слил НАТО. 
Нет, Байден, конечно, может отказаться. И Вашингтон заявил, что «мы проводим 

консультации с европейскими партнёрами». Но, по сути, само рассмотрение этого 
предложения – это уже раскол НАТО, потому что допускает, что Штаты могут слить всех 
остальных (и все понимают, что они могут). 

Но что я вижу? Весь «Телеграм», как и другие соцсети, забит однообразным нытьём про 
«всё пропало» и «кремлёвские карлики пытаются сдаться». Они там вообще остатки связи с 
реальностью потеряли? 

Есть подозрение, что этот контингент не признает победы России, даже если Байден 
выступит в Госдуме со словами «Капиталистический идол, который сеял повсюду по земле 
социальную рознь, вражду и беспримерную жестокость, рухнул навсегда». 

Мы же зафиксируем, что переживаем исторический момент – крах гегемонии США и 
конец «пакс американа». Это будет не мгновенно, но это происходит прямо сейчас. 

На сегодняшний день это выражается в том, что на словах Байден и члены его 
администрации заявляют, что «мы не признаём никаких красных линий», но как доходит до 
дела – внимательно изучают всё, что им предъявляют. 

А как не рассматривать, если главный проект Байдена, план обновления 
инфраструктуры США на почти 5 триллионов долларов, блокируется одним единственным 
конгрессменом (причём от его собственной Демократической партии) Джо Мэнчином, который 
говорит «А я не согласен» и все труды президентской администрации за последние полгода 
идут прахом? Какая может быть реальная внешняя конфронтация в таких условиях, когда 
раскол элит США уже не только между республиканцами и демократами, но и внутри самой 
Демократической партии? 

Если использовать исторические аналогии, то когда Гай Юлий воюет с Кнеем Помпеем, 
то варвары могут делать всё, что им вздумается – даже забирать себе часть имперских 
провинций, не говоря уже о дальних колониях. Сик транзит глория мунди. 

Конт 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 21.12.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74,29  ▲ 0, 56 

EUR 83,62  ▲ 0, 12 

9. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


